



Prodecon

SÍNTESIS INFORMATIVA
26 DE ABRIL DE 2022

- PORTADAS
- NOTAS PRODECON
- NOTAS FISCALES
- NOTAS PRESUPUESTO
- NOTAS PENSIONES
- INDICADORES ECONÓMICOS
- NOTAS ECONÓMICAS
- NOTAS NACIONALES
- NOTAS INTERNACIONALES
- COLUMNAS FISCALES
- COLUMNAS OTRAS



[Si tienes 18 o más, el SAT te espera](#)

Todas las personas con 18 años cumplidos deberán inscribirse al Registro Federal de Contribuyentes, informó el delegado de Prodecon, Hugo Fidel de Lira Reyes.

Detalló que, de acuerdo con lo publicado en el Diario Oficial de la Federación el 12 de noviembre del 2021 y que entró en vigor a partir del 1º de enero del 2022, el registro es obligatorio, situación que ha provocado inquietud entre los jóvenes y no tan jóvenes, pues no tienen claridad de las obligaciones que se emparejan con dicha inscripción y la carga contributiva que les puede ocasionar.

Por lo anterior, explicó que el Registro Federal de Contribuyentes consiste en una clave alfanumérica que contiene datos de identificación del contribuyente y que es utilizada tanto por personas físicas como personas morales; antes de que fuera una obligación para las personas físicas mayores de 18 años, se utilizaba para regular y contar con un padrón de las personas que realizaban actividades económicas de manera lícita en nuestro país y, por ello, estaban obligadas al pago de las contribuciones respectivas; sin embargo, actualmente, no es necesario que realicen algún tipo de actividad económica para registrarse.

Así, los principales objetivos de esta iniciativa son introducir a la población desde una edad temprana a la cultura contributiva, incentivar a los jóvenes a entender cómo funcionan las contribuciones de los ciudadanos y concientizar a la población de sus obligaciones y derechos como contribuyentes.

Respecto de las obligaciones que se generan por la incorporación al Registro Federal de Contribuyentes, y con la obtención de la Firma Electrónica (Fiel), el delegado comentó que se debe aclarar que el registro como tal no implica que los jóvenes estén obligados a pagar contribuciones o a presentar declaraciones, ya que deberán inscribirse desde el portal del SAT como personas físicas sin actividad económica.

Precisó que esta inscripción no genera obligación fiscal alguna para los registrados en esta modalidad; sin embargo, al iniciar cualquier tipo de actividad económica, el contribuyente deberá seleccionar un régimen fiscal acorde con las actividades que realizará y tendrá que cumplir con las obligaciones correspondientes a dicho régimen, aunque, se insiste, únicamente si realizan alguna actividad económica por la que obtengan ingresos.

EXCELSIOR

[Mejora la eficiencia recaudatoria del SAT](#)

Los ingresos del fisco por eficiencia recaudatoria y auditorías repuntaron en el primer trimestre del año.

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó que obtuvo 139 mil 934 millones de pesos durante el primer trimestre del año por esfuerzos adicionales de recaudación, lo que implicó un crecimiento de 17.7% anual en términos reales.

REFORMA

[Deduce los intereses de tu crédito Infonavit](#)

Si aún no haces tu declaración de impuestos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y pagas un crédito de casa o departamento ante el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) puedes deducir este gasto.

REFORMA

[Flexibiliza el Infonavit pasar crédito a pesos](#)

A partir de mayo, el Infonavit dará la posibilidad a los derechohabientes de pagar sus créditos de vivienda en pesos a través del programa Ventanilla Única de Responsabilidad Compartida.

EL UNIVERSAL

[Infonavit alista nueva conversión de créditos](#)

El próximo mes, el Infonavit lanzará un nuevo programa de conversión de créditos originados en Veces Salario Mínimo (VSM) a pesos, con el cual se espera beneficiar a 3 millones de derechohabientes del instituto.

Contraproducente recaudación de Grandes Contribuyentes: Sector privado

Ante la presentación del Plan Maestro 2022 de Grandes Contribuyentes, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que esta política recaudatoria podría resultar contraproducente para México y sus empresas. Ello en tanto el universo de las empresas consideradas como grandes contribuyentes reúne 11 mil 28 participantes, únicamente el 0.02% de las recaudación en el sector.



OFICIO 500-05-2022-6005 mediante el cual se comunica listado de contribuyentes que desvirtuaron la presunción de inexistencia de operaciones prevista en el primer párrafo del artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación.

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria.- Administración General de Auditoría Fiscal Federal.- Administración Central de Fiscalización Estratégica.



Los contribuyentes viven la gloria o el infierno por las devoluciones del SAT

Que te aparezca saldo a favor en tu declaración anual de impuestos es una muy buena noticia para tu bolsillo; sin embargo, aún no debes cantar victoria sino hasta que haya caído el depósito del fisco en tu cuenta bancaria, pues de lo contrario puedes llevarte una mala sorpresa.



Da SAT más días para la declaración

El plazo para presentar la declaración anual de impuestos para las personas físicas se agotan el próximo lunes 2 de mayo. Aunque la fecha límite era el 30 de abril, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) amplió el período, debido a que el último día para ello es inhábil, explicó Ernesto Montes Méndez, presidente de la Asociación Mexicana de Contadores Públicos en Ciudad Juárez.

[SAT: ¿Qué pasa si tengo saldo en contra en mi Declaración Anual 2021?](#)

El próximo sábado 30 de abril es la fecha límite para presentar tu Declaración Anual de [impuestos](#) correspondiente al 2021 ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), pero si ya te avisaron que tienes saldo en contra aquí te vamos a decir lo que tienes que hacer.

El Sol de Puebla

[SAT: ¿Qué pasa si tienes saldo en contra en tu declaración anual?](#)

Está por concluir el mes en el que el [Servicio de Administración Tributaria \(SAT\)](#) recibió las declaraciones anuales de la actividad financiera que las personas físicas y morales tuvieron a lo largo del año fiscal 2021, pero, ¿te has preguntado qué sucede cuando el balance final de la autoridad tributaria resulta con un saldo en contra?



[Manuel Velasco retiró más de mil millones de pesos con ayuda de empresas fantasmas](#)

En 2018, Manuel Velasco Coello, en ese entonces gobernador de Chiapas, retiró en efectivo y con destino desconocido más de mil millones de pesos a través de una operación que incluyó empresas de traslado de valores, cheques y una red de compañías fantasmas. El dinero, debió invertirse en seguridad, empoderamiento de las mujeres y apoyo a los más pobres, documentó Manu Ureste y Arturo Ángel en [Animal Político](#).

INDICADORES ECONÓMICOS



REFORMA

[Alista Gobierno pacto de precios con IP contra la inflación](#)

El Gobierno de México está buscando un pacto con las empresas privadas para limitar los aumentos de precios de los artículos básicos, en un intento por controlar la inflación que no cede desde los máximos de dos décadas, dijo el portavoz del Presidente, Jesús Ramírez.

REFORMA

[Crece en México interés por eSports](#)

El creciente interés en México por los eSports está generando el surgimiento de nuevos negocios enfocados a videojuegos, realidad virtual y competencias.

REFORMA

[Evalúa Amazon ofrecer 'flexitime' en México](#)

El modelo de Amazon Flexitime, que permite a individuos independientes generar ingresos adicionales al mes al realizar entregas de paquetes, está siendo evaluado para implementarse en México, sin embargo, tiene importantes retos.

EXCELSIOR

[Economía mexicana se expande 1.1%, prevén especialistas](#)

La [economía](#) mexicana tiene señales de esperanza. De acuerdo con la proyección mediana de doce especialistas consultados por Reuters, se prevé que el Producto Interno Bruto (PIB) alcanzó una recuperación del 1.1% durante el primer trimestre (enero-marzo) del 2022.



[Guerra en Ucrania aumenta la incertidumbre en torno a las perspectivas para AL, advierte el FMI](#)

La guerra tras la invasión rusa de Ucrania "está convulsionando a la economía mundial y elevando la incertidumbre en torno a las perspectivas de América Latina y el Caribe", afirma el FMI.

[Puerta giratoria: ¿Cuánto deberían esperar los burócratas para incorporarse a la IP?](#)

La experiencia internacional muestra períodos de enfriamiento de entre dos y cinco años para el paso de servidores públicos al sector privado, tiempo necesario para evitar que la información a la que tienen acceso se use con fines comerciales.

[Jornaleros digitales: El 90% de repartidores y choferes de DiDi no ahorra para el retiro](#)

En toda América Latina y el Caribe, la exclusión de la población trabajadora de los sistemas pensionarios es un problema serio, señala el BID. En México, el 63% está fuera de la posibilidad de un día retirarse, lo que se ha acrecentado con las nuevas modalidades de empleo de la economía digital.

[Precios del petróleo suben por preocupaciones sobre demanda en China y oferta rusa](#)

A las 11:17 GMT, los futuros del crudo Brent subían 41 centavos, o un 0.4%, a 102.73 dólares por barril, mientras que los contratos del West Texas Intermediate estadounidense ganaban 18 centavos, o un 0.2%, a 98.72 dólares por barril.

[Actividad constructora perfila un nuevo trimestre de estancamiento](#)

La elevada inflación y la escasa inversión pública y privada, principalmente, ocasionaron que el valor de producción de las empresas constructoras perdiera el terreno que ganó durante el primer mes del año; obras hidráulicas, de transporte y petroleras, fueron las de mayor retroceso.

[Tope a tarifas de trenes no es una solución integral: especialista](#)

Si bien es una respuesta positiva, quedan fuera diversos factores involucrados en el precio de un producto, consideró Sergio García, que ha trabajado en empresas ferroviarias.

El Sol de México

[Tren Maya, CFE y Sanborns aumentan ganancias de Grupo Carso](#)

[Grupo Carso, compañía del magnate Carlos Slim](#), registró utilidades por tres mil 37 millones de pesos en el primer trimestre del año, lo que significa un incremento de casi 56 por ciento a tasa anual, impulsadas por los avances en el Tren Maya, las ventas a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y un mayor consumo en sus tiendas Sanborns.

La Razón

[Economía se estanca en febrero; avizoran afectación por guerra](#)

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se estancó en febrero de este año, al presentar una [nula variación de 0.0 por ciento respecto a enero pasado](#), cuando avanzó 0.4 por ciento y luego de tres meses consecutivos al alza, con cifras desestacionalizadas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



[FMI advierte de disturbios sociales en México si aumenta deterioro económico](#)

Si la situación económica erosiona los ingresos de las personas, sobre todo de las personas más vulnerables hay un riesgo de erosión social y disturbios sociales en México, advirtió Ilan Goldfajn, director del departamento del hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional ([FMI](#)).

ContraRéplica

[Guanajuato y la ONUDI a favor del impulso de la mentefactura](#)

En el marco del Día Estatal de Mentefactura, el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, realizó la firma de Declaración de Emprendimiento y Adhesión a la Global Honor Entrepreneurship Society ONUDI (Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial).



[AMLO vs inflación: Anunciará pacto de precios en productos de la canasta básica](#)

El Gobierno de México está buscando un pacto con las empresas privadas para limitar los aumentos de precios de los artículos básicos, en un intento por controlar la inflación que no cede desde los máximos de dos décadas, dijo a Bloomberg News el portavoz del presidente, Jesús Ramírez.

EL UNIVERSAL

[Gobierno e IP van por acuerdo para frenar la carestía](#)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, dijo que tuvieron reuniones con funcionarios del gobierno federal en las que hablaron de encontrar maneras en que no se suban los precios a fin de reducir la inflación en 2022.

EL FINANCIERO ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS EN ALIANZA CON Bloomberg

[Economía se estanca; crecen los riesgos para su recuperación](#)

La economía mexicana se estancó durante febrero, luego de tres meses consecutivos con avances, y los analistas señalaron que los riesgos a la baja han aumentado considerablemente, lo que dificultará su recuperación.

EL FINANCIERO ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS EN ALIANZA CON Bloomberg

[Insta el FMI a gobiernos de Latinoamérica a implementar apoyos para contener impacto de inflación](#)

Ante precios de alimentos y energéticos más altos y una desaceleración del crecimiento económico, el descontento social puede empeorar en los países de América Latina y el Caribe, por lo que los gobiernos deben implementar mecanismos de apoyo para los hogares vulnerables y de bajos ingresos, recomendó el Fondo Monetario Internacional (FMI), al estimar un crecimiento del PIB de la región de 2.5 por ciento en 2022 y en 2023.

La Jornada

[El IGAE reporta en febrero freno en la recuperación económica](#)

En febrero de 2022, la economía mexicana se frenó con respecto a enero, derivado de la caída del sector industrial y del agropecuario, que no alcanzó a ser compensado por el ritmo ligeramente mayor en los servicios, revelaron cifras del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE).

MILENIO

[Guerra, inflación y descontento social amenazan perspectivas para AL: FMI](#)

El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que la guerra en Ucrania, el aumento de la inflación, las condiciones financieras más restrictivas, la desaceleración económica de los principales socios comerciales, y el descontento social pueden empeorar las perspectivas de crecimiento en América Latina y el Caribe.

[Suenan posible cambio en la SHCP, Ramírez de la O podría dejar su puesto](#)

Que en los pasillos de Palacio Nacional es cada vez más fuerte el rumor de que el Dr. Rogelio Ramírez de la O. dejará pronto la [Secretaría de Hacienda y Crédito Público \(SHCP\)](#), y es que por más números que haga, salvar Pemex es imposible si no le permiten cambiar de fondo la organización de la empresa que dirige Octavio Romero.

La Jornada

[Bancos extienden su poderío en el país hacia el agua](#)

Ciudad de México. No conformes con dominar el sistema financiero, los grandes bancos que operan en el país, principalmente extranjeros, han comenzado a extender su poder de alcance a un recurso esencial: el agua. Pues de acuerdo con datos oficiales, varios son dueños de importantes concesiones para explotar el líquido en algunas regiones del país, lo que de acuerdo con especialistas, abre la puerta a la especulación.

MILENIO

[Especialistas apuntan a Economía para regir mercado nacional de litio](#)

El organismo o empresa que tendrá a su cargo la exploración, producción y aprovechamiento del litio en México debe formar parte de la Secretaría de Economía (SE), coincidieron expertos en la materia consultados por MILENIO.

MILENIO

[Petróleo repunta por preocupaciones sobre demanda china y oferta rusa](#)

Los precios del petróleo subían modestamente en una sesión volátil, ya que el mercado sopesaba la preocupación por la oferta de Rusia y la demanda de China. Los futuros del crudo Brent subían 41 centavos, o 0.4 por ciento, a 102.73 dólares por barril, mientras que los contratos del West Texas Intermediate estadounidense ganaban 18 centavos, o un 0.2 por ciento, a 98.72 dólares por barril.

[Celebrará el Infonavit sus 50 años con nuevos productos y servicios](#)

En el marco de los 50 años del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), que se cumplen el 1º de mayo, el instituto prepara un paquete de nuevos productos y servicios para los derechohabientes, entre los cuales una de las prioridades es la puesta en marcha de una ventanilla única en la que más de 3 millones de acreditados podrán convertir su financiamiento tasado en Veces Salario Mínimo (VSM) y pasarlo a pesos.

EL UNIVERSAL

[GAP reporta un incremento de 70% en el tráfico de pasajeros](#)

Grupo Aeroportuario del Pacífico ([GAP](#)) registró un incremento en el tráfico de pasajeros del 70% en comparación con el mismo periodo de 2021 y un incremento de 6% respecto al primer trimestre de 2019.

EL UNIVERSAL

["Repuntará comercio en CDMX hasta 2024 o 2025"](#)

La recuperación de actividades relacionadas con el comercio, servicios y turismo no se dará este año ni el que viene, sino hasta 2024 o 2025, cuando se espera llegar a niveles previos a la pandemia en empleos, empresas y ventas, estimó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX), José de Jesús Rodríguez Cárdenas.



[México transita hacia la protección universal: Luisa Alcalde](#)

En el Gobierno de México transitamos de un escenario de dismantelamiento y corrupción del sistema de protección social, a uno que reconoce y protege a las personas que menos tienen, expresó la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa Alcalde Luján.



[La revolución tecnológica y de las criptomonedas](#)

A pesar de que las autoridades mexicanas no dan entrada completa a las criptomonedas, estas divisas son cada vez más utilizadas por empresas, entusiastas y la sociedad en general; especialistas aseguran que para la nueva revolución tecnológica serán un pilar indispensable



[Ganancias de Grupo Carso se disparan 55% en el primer trimestre](#)

La utilidad neta de Grupo Carso, propiedad del magnate mexicano Carlos Slim, se ubicó en 3 mil 37 millones de pesos en el primer trimestre de 2022, lo que significó un incremento de 55 por ciento en comparación con los mil 951 millones del mismo periodo de 2021.



[El magnate Elon Musk compra Twitter en 44 mil mdd](#)

El hombre más rico del mundo, Elon Musk, llegó este lunes a un acuerdo para comprar la red social Twitter por 44 mil millones de dólares, luego de una negociación con la junta directiva y pese a un rechazo inicial de la oferta.

EL UNIVERSAL

[Paga Musk el equivalente a 4 refinерías por Twitter](#)

El director de Tesla, Elon Musk, alcanzó este lunes un acuerdo para comprar la red social Twitter por 44 mil millones de dólares, lo que equivale a 893 mil millones de pesos considerando el tipo de cambio de este lunes.

REFORMA

[Incumple Pemex; se rebela sindicato](#)

Trabajadores petroleros de todo el País iniciaron protestas para denunciar el incumplimiento del Contrato Colectivo de Trabajo por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex).

EXCELSIOR

[Defensa de 'El Bronco' busca un amparo por prisión preventiva por Ecovía](#)

La defensa legal del [ex gobernador de Nuevo León, Jaime Heliodoro "N", El Bronco](#), confirmó que esta misma semana estarán tramitando el amparo en contra de la prisión preventiva por la requisita de Ecovía.

Gabriel Eduardo García, uno de los abogados del ex mandatario, dijo que, de momento, el primer amparo por el delito electoral está ya en trámite en espera de ser resuelto, sin embargo, se requiere otro amparo en contra del segundo delito para que su defendido pueda tener la posibilidad de salir de la cárcel.

La Razón

[Pide Monreal reconciliación entre miembros de la 4T](#)

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, llamó a los miembros de la 4T a la reconciliación y a que eviten una lucha interna, en referencia a la confrontación entre el exconsejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer, y el titular de la Fiscalía General de la República, [Alejandro Gertz Manero](#).

EL HERALDO DE MÉXICO

["Dolió mucho": AMLO cierra ciclo informativo de la pandemia; anuncia etapa sobre el nuevo sistema de salud](#)

En [la Mañanera](#), el presidente Andrés Manuel López Obrador cerró el ciclo informativo de la pandemia de Covid-19 y anunció que todos los martes se dará a conocer el avance sobre el nuevo sistema de salud, es decir, la federalización de estos servicios.

[Ricardo Monreal pide al gobernador de Texas interceder por la connacional Melissa Lucio](#)

Luego de que un tribunal de apelaciones de Texas suspendió la ejecución de Melissa Lucio, una connacional condenada a muerte por el asesinato de su hija, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Senado, Ricardo Monreal, pidió al gobernador de Texas, Greg Abbott, interceder por ella.



[AMLO declara fin de la etapa COVID en la mañanera; se concentrará en sistema de salud](#)

[Este jueves abre el registro para vacunar a menores de 12 años en adelante contra COVID](#)El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) informó que ahora que la pandemia de COVID-19 está “cediendo casi por completo”, se enfocarán los esfuerzos para establecer un nuevo modelo de atención de la salud con IMSS Bienestar.



[Gobierno abrirá registro de vacunación COVID general para niños de 12 años](#)

El registro para la vacunación COVID universal en niñas y niños del país se abrirá a partir del próximo jueves 28 de abril, anunció este martes el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell.



[AMLO usó la consulta de revocación de mandato para atacar a INE: misión internacional](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador intentó colocar al Instituto Nacional Electoral (INE) como el enemigo durante la revocación de mandato, criticaron integrantes de la Misión Delian Project, en conferencia de prensa realizada en el marco de la presentación del informe que realizaron tras la observación del proceso.



[Llena de demagogia, la revocación de mandato: observadores internacionales](#)

Ciudad de México. Integrantes de la organización canadiense proyecto Delian, que participaron como observadores internacionales en la pasada consulta de revocación de mandato presidencial, afirmaron que el ejercicio estuvo lleno de retórica y demagogia por parte de los actores políticos, e introdujo incertidumbre en el electorado.



[Morena irá por los 'traidores' de la reforma eléctrica en un mes](#)

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció el domingo que, a más tardar en un mes, presentará la denuncia penal contra los 223 diputados que frenaron la reforma constitucional en materia energética que había sido propuesta por el presidente López Obrador y la acompañará con la firma de ciudadanos que así lo deseen.



[Ambientalistas advierten riesgo de accidente con el Tren Maya](#)

Entre insultos y gritos de curiosos que se acercaron, cuatro de los activistas de la campaña Sélvame del Tren afirmaron, en conferencia de prensa afuera de Palacio Nacional, que seguirán en protesta hasta donde tope, y advirtieron del riesgo de un accidente con el Tren Maya y fustigaron que el presidente Andrés Manuel [López Obrador canceló el diálogo](#) acordado para ayer.



[Más de 80,000 mujeres desaparecidas en México desde la "guerra contra el narco"](#)

Mónica Ruth Rojas Luna desapareció el 21 de octubre de 2019, en Tlanepantla de Baz, Estado de México. Una hora antes de salir de trabajar, a las 18:00 horas, se comunicó con su familia, pero esa noche no volvió a su hogar que estaba a minutos de su centro de trabajo.



[Delitos contra las mujeres crecen 9.5% en 1T de 2022](#)

El número de mujeres víctimas de algún delito en México se incrementó en el primer trimestre de 2022 en 9.5 por ciento con relación al mismo periodo de 2021, revelan cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).



[AMLO: toca a la FGR tratar presunta implicación de Peña en el caso Lozoya](#)

Ante versiones de que en una declaración ante la Fiscalía General de la República (FGR), Emilio Lozoya, ex director de Petróleos Mexicanos, involucró al ex mandatario Enrique Peña Nieto en la trama de sobornos al PAN para aprobar su reforma energética, el presidente Andrés Manuel López Obrador negó conocer detalles al respecto y afirmó que, en su caso, corresponde a la FGR informar al respecto.



[Por "trascendencia", FGR pidió a Lozoya ratificar o modificar acusación contra Peña y Anaya](#)

Emilio Lozoya se sostiene. Aún con la advertencia de la Fiscalía General de la República (FGR) que, de mentir incurriría en el delito de falsedad de declaración y podría ir a prisión de cuatro a ocho años, el ex director de Pemex ratificó y sostuvo su narrativa de que el ex presidente Enrique Peña Nieto le pidió personalmente encargarse del "pago" entregado a Ricardo Anaya para la aprobación de la reforma energética.



[Van sobre Luisito Comunica: Asociaciones civiles entregarán propuesta para regular a influencers](#)

Este martes 26 de abril a las 2 de la tarde las asociaciones civiles Los Supercívicos, What The Fake y Tec-Check entregarán la iniciativa Ley Influencers en la Cámara de Senadores.

['El señor de los túneles' de 'El Chapo' Guzmán ya no está en prisión](#)

José Sánchez Villalobos, conocido como El Señor de los túneles, ha cumplido la pena que se le impuso por construir durante años pasadizos ilegales entre México y Estados Unidos, para que Joaquín El Chapo Guzmán traficara toneladas de drogas por la frontera.

REFORMA

[Pide Jefe de ONU alto al fuego en visita a Moscú](#)

El Secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, pidió un alto al fuego en Ucrania antes de su reunión con el Ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov.

El Sol de México

[Continúa ofensiva militar rusa contra Ucrania: minuto a minuto](#)

En una reunión con el ministro de exteriores ruso, el secretario general de la ONU, António Guterres, sostuvo que el organismo está dispuesto a hacer todo lo posible para detener la guerra en Ucrania

EL UNIVERSAL

[Rusia advierte de Tercera Guerra Mundial](#)

Moscú/Kiev.— Rusia advirtió ayer que el riesgo de una [Tercera Guerra Mundial](#), esta vez nuclear, es “grave, es real”, mientras atacaba instalaciones ferroviarias y depósitos de combustible en Ucrania, en un intento por frustrar el envío de suministros a las fuerzas de ese país.

EL UNIVERSAL

["Espero ver debilitada a Rusia": las declaraciones del secretario de Defensa de EU tras una visita a Kiev](#)

Unas duras declaraciones de uno de los militares de mayor rango de EU.

El secretario de Defensa de ese país, Lloyd Austin, aseguró este lunes durante una conferencia de prensa en Polonia que espera ver a Rusia "debilitada", de forma que no pueda repetir en otros países lo que está haciendo con Ucrania.

EL UNIVERSAL

[Macron enfoca baterías en legislativas en Francia](#)

París.— El presidente francés Emmanuel Macron no ha tenido tiempo de celebrar su triunfo en las elecciones del domingo: las legislativas están a la vuelta de la esquina y sabe que se juega la libertad de acción que tendrá en los próximos cinco años.



VANESSA SOLÍS

Criptoactivos y el lavado de dinero

Hoy en día es cada vez más común escuchar sobre el uso ilícito de “recursos de procedencia ilícita” o mejor conocido como el delito de “lavado de dinero” que en términos generales el Grupo de Acción Financiera sobre blanqueo de capitales lo define como “el procesamiento de las ganancias derivadas de la actividad criminal para disfrazar su procedencia ilícita, permitiendo a los criminales gozar de ellas sin arriesgar su fuente”.

No obstante a pesar que en una primera instancia el origen del dinero ilícito se relaciona con el narcotráfico, existen otros delitos como la trata de personas, el contrabando, la extorsión, la corrupción y la evasión fiscal que son fuente de origen del mismo, cuyos autores intelectuales utilizan diversas actividades que sirven como medio para blanquear capitales provenientes de estos delitos y, de esta forma poder integrarlos a la economía formal, o mejor conocidas dentro de la legislación como “actividades vulnerables”; en México en el año 2013 entra en vigor la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (LFPIORPI) cuyo objetivo es establecer medidas y procedimientos para prevenir y detectar actos u operaciones que involucren recursos de procedencia ilícita; es decir, es una norma de carácter administrativo, en la que se establecen obligaciones para aquellos sujetos que realicen actividades vulnerables, las cuales se encuentran en el artículo 17 de este mismo ordenamiento y específicamente en la fracción XVI se encuentra " el ofrecimiento habitual y profesional de intercambio de activos virtuales" la cual es el motivo del presente artículo.

JUAN JOSÉ ROSADO

El SAT le dice a la empresa para que escuches tú, accionista beneficiario controlador

Estimado lector, hoy estaremos analizando este tema tan interesante y a su vez desconocido sobre el beneficiario controlador. ¿qué es beneficiario controlador? Tal como lo indica este concepto que está formado por dos palabras, beneficiario; que es el que se beneficia de los rendimientos y de las utilidades de una empresa. Y controlador; quien controla administrativamente, financieramente y finalmente toma las decisiones más importantes para la sobrevivencia y el crecimiento de la empresa. En la reforma fiscal para 2022 se reforma el código fiscal con relación a que las personas morales, los fideicomisos y otras figuras jurídicas tendrán tres obligaciones con relación a este concepto: integrar un expediente, actualizar el expediente e informar a la Servicio de Administración Tributaria (SAT) cuando este así lo solicite.

EXCELSIOR

FRENTES POLÍTICOS

[Frentes Políticos](#)

1. Con compostura. Ante las declaraciones del expresidente Donald Trump, y la más reciente dedicada a México, la respuesta por parte del gobierno federal ha sido serena. Trump aseguró haber puesto durante su gestión soldados “gratis” en México y haber “doblado” al gobierno. Recordó la amenaza de imposición de aranceles si no desplegaba el programa Quédate en México. Contrario a lo que muchos esperaban, tanto la reacción del presidente Andrés Manuel López Obrador como la del canciller Marcelo Ebrard fueron mesuradas. El canciller destacó “el patriotismo del Presidente en aquellos momentos críticos”. Lo dicho por Trump pierde fuerza en el contexto: son tiempos electorales en Estados Unidos. Bien. Cada quien a lo suyo. De este lado de la frontera, la prudencia.

2. Del diccionario. El líder nacional de Morena, Mario Delgado, negó que la campaña de su partido sea de “odio” contra los legisladores “traidores” que no apoyaron la reforma eléctrica, pero anunció una consulta para determinar si proceden penalmente en contra de los 233 legisladores que no se alinearon. En el festival a favor de la soberanía nacional, en la Alameda Central de la Ciudad de México, se instalaron muros para poner “mensajes” a los legisladores de la oposición. Ignacio Mier, coordinador de los diputados morenistas, celebró ese “paredón para fusilarlos de manera pacífica”. Odio: “Sentimiento profundo e intenso de repulsa hacia alguien que provoca el deseo de producirle un daño o de que le ocurra alguna desgracia”. ¿No?

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO

[¿Se secó el apoyo de la clase media?](#)

Oculto en los resultados de la consulta de revocación de mandato, hay un mensaje ominoso para el futuro del oficialismo. No es, desde luego, sólo la baja participación en un proceso al que Morena y el gobierno federal destinaron mucho tiempo y cuantiosos recursos (los anuncios espectaculares y el acarreo de votantes no se pagaron solos).

El recado está en la lista de los estados donde más se notó esa falta de entusiasmo: entre ellos, casi todos los que siempre apoyan al candidato presidencial triunfador desde que hay elecciones competitivas en México.

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ

[Feminicidios, nada ha cambiado](#)

La indiferencia de la enorme mayoría de las autoridades federales y estatales ante el tema de los feminicidios y la violencia que sufren las mujeres se ha exhibido abiertamente con el caso de Debanhi Escobar. En la mañana de ayer no se tuvo el tiempo para dedicarle ni un minuto a la crisis de los feminicidios, pero pudo dedicarle largos espacios a un departamento del periodista Carlos Loret.

Pero esa indiferencia no es nueva. Buscando en los archivos, ayer me encontré con un texto que publicamos en 2005, sobre la violencia contra las mujeres, sobre el drama terrible de las mujeres muertas en Juárez en forma brutal, más de 300, y de las posiciones políticas de entonces, tan parecidas a las de ahora, 17 años después.

LEO ZUCKERMANN

[Debanhi nació el mismo año que asesinaron a Lizbeth](#)

Estos días que tomé unas vacaciones, el escándalo en los medios fue la desaparición y homicidio de Debanhi Susana Escobar Bazaldúa, en el municipio de General Escobedo, en Nuevo León. El “pecado” de esta joven estudiante de derecho fue haber nacido mujer en México. Como muchas otras de sus connacionales, este “pecado” le costó la vida.

¿Hasta cuándo tendremos que soportar que una muchacha que quería divertirse acabara desapareciendo? ¿Por qué debemos ver con toda naturalidad que el chofer del automóvil que regresaba a Debanhi a su hogar le haya tratado de tocar los pechos y ella, con toda razón, se haya apeado del vehículo en medio de la nada donde corría peligro su integridad física?

ALICIA SALGADO

[SPEI: se mejora y se refuerza la regulación](#)

El pasado 22 de abril concluyó el periodo de consulta sobre los cambios reglas y disposiciones contenidas en las circulares 1, 3 y 4 emitidas por el Banco de México, que gobierna Victoria Rodríguez Ceja, y que forman la columna vertebral regulatoria del Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI), del Sistema de Pagos Interbancarios en Dólares (SPID) y del “paraguas” que cubre a ambos sistemas.

Se recibieron cerca de 30 opiniones/consultas/precisiones, lo que muestra el alto interés para la ABM, que dirige Juan Carlos Jiménez; de la AFICO, que dirige Miguel Ángel Mejía; de la Amsofipo, que dirige Miriam Chávez; la Afire (Fintechs reguladas), representada por Ángela Cristerna, y de la Asociación de Fintechs, que dirige Miguel Ángel Mejía, además de algunos bancos, en particular como J.P Morgan, Cibanco, Banamex, HSBC y Banco Azteca, entre otros.

DAVID PARAMO

[Una gran victoria](#)

Seguramente recuerda cuando unos “genios” decidieron crear el Padrón Nacional de Usuarios de la Telefonía Móvil, que. como aquí lo dijo el Padre del Análisis Superior, era una barbaridad desde cualquier punto de vista.

El PAS no se detendrá, porque ya lo hizo en el pasado, a documentar su afirmación, pero sí a felicitar a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quienes determinaron, con una mayoría de 8 votos, que no era constitucional este padrón, así como al Inai, que presentó la solicitud de protección y amparo de la justicia. Supuestamente para eliminar delitos usando la telefonía móvil se pretendía dar un arma al gobierno, cualquiera que éste fuera, un arma poderosísima para el espionaje de las personas e intervenir indebidamente en su privacidad. Era, sea como sea, dar una poderosa herramienta para violar la privacidad de las personas.

EL CONTADOR

[El Contador](#)

1. Xiaomi, que fundó y dirige Lei Jun, tiene planeado abrir dos nuevas tiendas en México, gracias a que los consumidores de la marca siguen creciendo. Actualmente, el fabricante de origen chino tiene 13 Xiaomi Store en el país y, si bien no reveló en qué ciudades se abrirán las dos nuevas tiendas, sí indicó que una de ellas se ubicará en una ciudad, fuera de la Ciudad de México, donde ya tienen presencia. Esto significa que a la Xiaomi Store le fue bien en ese lugar y que el público interesado en sus productos sigue aumentando. La apertura de las Xiaomi Store depende de factores como los permisos, la apertura de espacios en plazas comerciales y otros temas como la situación de los contagios.

2. Este 2022 Bancoppel, que dirige Carlos López-Moctezuma, cumple 15 años. El festejo se realizará esta semana, con la presentación de nuevas tarjetas de débito y crédito. En los últimos años, el banco ha enfocado sus estrategias en modernizarse, pues los tiempos han cambiado y hay cada vez mayor competencia en la industria, de ahí que recientemente se anunciara la inversión de 10 mil millones de pesos para su transformación digital, pues el objetivo principal es ganar terreno en el mercado masivo. El banco tiene más de 20 millones de clientes activos, 14 mil 682 colaboradores y mil 228 sucursales; estas últimas relevantes, pues para el banco es importante el contacto con el cliente.

JOSÉ YUSTE

[Musk a Twitter, oferta que no pudo...](#)

Que iban a usar la píldora venenosa, que se iban a oponer a la compra hostil, que iban a levantar capital para comprar acciones más baratas y luego encarecerlas. Nada. Los accionistas de Twitter sucumbieron a la tentadora oferta de Elon Musk, nada menos que por 54.20 dólares la acción (habían estado rondando los 48 dólares).

El cañonazo del presidente de Tesla y SpaceX fue impresionante y lo sostuvo. Terminó ofreciendo 44 mil millones de dólares por Twitter.

MARICARRMEN CORTES

[SCJN, tumba el Panaut](#)

Ahora sí, bien por la Suprema Corte de Justicia de la Nación y, desde luego por el IFT, que interpuso una acción de inconstitucionalidad en contra del Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Panaut), que era una verdadera aberración, porque pretendía obligar a todos los usuarios a otorgar datos biométricos y a las empresas a cancelar el servicio en el caso de que sus clientes se negaran a proporcionar estos datos.

Con nueve votos a favor, el Pleno de la SCJN declaró inconstitucional el decreto de abril de 2021 que reformaba la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión para crear el Panaut, porque viola los derechos humanos.

MILENIO

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA

[Serpiente ponzoñosa, me quiso arañar Villamil](#)

El sábado se conoció la denuncia que el ex consejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra, presentó contra el fiscal general de la República, Alejandro Gertz, al que acusó de varios delitos en una expresión más del profundo conflicto entre los dos personajes, sin olvidar que el primero dejó el cargo el pasado 31 de agosto y el segundo permanece en el suyo con la reiterada confianza de López Obrador.

El mismo día, el presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil, subió la copia de la denuncia contra un funcionario de Estado, Gertz, con este texto: El ex consejero jurídico, Julio Scherer, presentó el 22 de abril una denuncia de hechos contra el titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, y cuatro colaboradores suyos (sic) por presunto “tráfico de influencias” y asociación delictuosa.

TRASCENDIÓ

[Trascendió](#)

Que esta semana comienza con la multiplicación de versiones sobre la eventual incorporación de Clara Luz Flores, ex candidata de Morena a la gubernatura de Nuevo León, a actividades de seguridad en el ámbito nacional, en reconocimiento a su trabajo en el municipio de Escobedo en temas de inteligencia y prevención del delito.

Que los coordinadores de los siete grupos parlamentarios en el Palacio de San Lázaro acordaron la celebración de tres sesiones, martes, miércoles y jueves de esta semana, para concluir el actual periodo ordinario dos días antes de la fecha límite del 30 de abril, pues al menos hasta ayer no había señales de la proyectada presentación de las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia de reforma electoral y para la incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa.

CARLOS PUIG

[El éxito trumpiano... en México](#)

Desde que dejó la presidencia de Estados Unidos a Donald Trump no le va tan bien. En su país, tanto el Congreso como en algunas fiscalías siguen las investigaciones en su contra por los eventos en el Capitolio y por asuntos de sus empresas.

Fuera de las redes sociales, su presencia se ha reducido más allá de que un numeroso bloque de fanáticos sigue creyendo en lo que diga y esperando que vuelva a competir por la Casa Blanca, aunque, viendo el panorama, varios republicanos ya comienzan a preparar campañas porque han visto un espacio para que Trump no llegue a la elección de 2024.

HÉCTOR AGUILAR CAMIN

[En el rumor electoral](#)

Hay un cambio en el rumor sobre la marea electoral camino a las elecciones de 2024. Publiqué hace unas semanas una columna diciendo por qué pensaba que Morena podía perderlas.

Mis argumentos eran simples: López Obrador no va a estar en la boleta. No podrá transmitir su carisma, ni su experiencia a quien elija. Para quien elija será cuesta arriba hacer una campaña en favor de la continuidad, prometiendo más de lo mismo.

CARLOS MARIN

[Se decantan dos presidenciables](#)

Con el aderezo de escalar el delirio sectario a una “denuncia penal” para encarcelar a los diputados de la oposición y un demencial “paredón pacífico” para fusilar a los “traidores a la patria”, dos prominentes lopezobradoristas aceitan sus armas para la guerra por la sucesión presidencial:

Tal como sucedió frente al palaciego señalamiento de una imaginaria “derechización” de la Universidad Nacional Autónoma de México, Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal vuelven a diferir, ahora sobre los calumniados “traidores”, decantando criterios que dejan en bochornosa desventaja a la jefa de Gobierno capitalino.

CONFIDENCIAL

Cierre a todo vapor en San Lázaro

Al “cuarto para las doce”, los diputados meterán a fondo el acelerador –según definieron ayer los jefes parlamentarios– y, en sus últimos tres días de trabajo, incluirán en su sprint final seis temas de efemérides, 16 dictámenes de reformas en diversos temas, entre ellos la prisión preventiva al delito de feminicidio en grado de tentativa y un amplio paquete de puntos de acuerdo aún sin definir la cantidad. Y el jueves, para cerrar su periodo de sesiones –aunque la ley marca que debiera ser el sábado 30– podrían, ahora sí, taaaal vez, si nada ocurre, recibir en privado a la titular de la SEP, Delfina Gómez.

Que no habrá tregua en la 4T

Cuentan en la sede nacional de Morena que “el PRI ya está pidiendo tregua en Hidalgo, pero en nuestro movimiento ya no habrá treguas”. Desde las oficinas de Mario Delgado cuentan que, “como ternurita”, la candidata tricolor al gobierno estatal, Carolina Viggiano, le ofreció a AMLO: “¡Yo le entro con usted para que los adultos mayores reciban mucho más!”. Sólo que Delgado estimó ayer, desde su despacho de la CDMX, que en aquella entidad “tenemos una ventaja muy sólida de 2 a 1”. Y como en sus pizarrones marcan “ventajas” también en Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, y “un poco menor, pero vamos arriba” también en Durango y Aguascalientes, anticipan sus colaboradores que “la exhibición pacífica de los traidores a la patria en el paredón pacífico va con todo y sin tregua”.

ENRIQUE QUINTANA

Cómo mantener la unidad de los opositores

El resultado de la votación en la Cámara de Diputados respecto a la reforma constitucional en materia eléctrica muestra que si la oposición se une, tiene capacidad para frenar las pretensiones del presidente López Obrador.

La lección es sumamente poderosa en la perspectiva del 2024

DARÍO CELIS

El PSE del PG

EL 4 DE mayo se cumplirán 10 años de la muerte de Miguel de la Madrid. Al ex presidente hay que considerarlo el padre real del neoliberalismo, cuya máxima expresión simbolizó su sucesor, Carlos Salinas de Gortari.

El 15 de diciembre de 1987 De la Madrid llamó a firmar el Pacto de Solidaridad Económica (PSE), cuyos objetivos fueron detener el incremento de los intereses, la devaluación del peso y la inflación.

RAYMUNNDO RIVA PALACIO

Desnudaron al Presidente

Quién lo iba a pensar. Donald Trump, a quien el presidente Andrés Manuel López Obrador ve fraternalmente y ha puesto la cara por él hasta la ignominia, lo maltrató de una manera miserable el sábado pasado durante un mitin electoral en Ohio. Trump fue a respaldar a un candidato republicano al Senado y habló de muchas cosas en el evento, regodeándose burlescamente sobre cómo impuso al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, el envío de 28 mil soldados a la frontera sur de México para contener la migración. La forma como lo explicó mostró una gran elasticidad de Ebrard y de su jefe López Obrador, para doblarse ante Trump. Los dos reaccionaron sin atajar el señalamiento de fondo: lo fácil que fue hacer que cumplieran lo que quería.

Trump dijo que le exigió a Ebrard el programa Permanecer en México y el envío de soldados a la frontera con Guatemala. De no cumplir con ello, le advirtió, impondría aranceles a productos mexicanos. No se sabe si el canciller, que habló con Trump en la Casa Blanca, consultó con el presidente López Obrador la decisión a tomar, pero el resultado, como lo describió Trump, es que “nunca (había) visto a nadie doblarse así”. Ayer, siguieron doblados el Presidente y su canciller.

SALVADOR CAMARENA

[La revocación, ¿equidad electoral en riesgo?](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación discutirá mañana impugnaciones al proceso de revocación de mandato del 10 de abril.

A reserva de que se resuelvan otros procesos sancionatorios específicos, que tendrán que desahogarse en la sala regional especializada, lo que podría pasar este miércoles es que el Tribunal confirme el acuerdo del Instituto Nacional Electoral sobre la revocación, mismo que ha sido impugnado por partidos políticos y por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

CRÓNICA

Pepe Grillo

[Traidores, segunda temporada](#)

La 4T está complacida con los resultados obtenidos por la primera temporada de Traidores a la Patria, que cuenta la historia de los diputados que no secundaron las ocurrencias del líder máximo.

La primera temporada le ha permitido perpetrar toda clase de barbaridades antidemocráticas, incluso el amago de encarcelar a quienes opinen diferente. Por eso ya ultiman detalles de la segunda temporada.

La Razón

Rozones

[Detenciones relevantes](#)

Dato relevante el que dio ayer el secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, quien dio cuenta de la detención, hasta ahora, de mil 521 generadores de violencia, entre líderes de organizaciones criminales, jefes de plaza, operadores financieros, extorsionadores o distribuidores de droga. Entre las detenciones de personas que pertenecen a alguna célula criminal, hay integrantes de la Unión Tepito, de Los Malcriados, del grupo del Güero Fresa, de grupos de Gota a Gota, de Los Tanzanios, del Cártel de Tláhuac, de Los Rodolfos, de Los Baltas, de Los Quintero Muñoz, del CJNG, de la Fuerza Anti-Unión Tepito, y de Don Agus. Muchos de esos objetivos se han detenido en varios estados de la República, fuera de la Ciudad de México, donde estaban operando.

Javier Solórzano

[Una demanda como aviso](#)

No vemos cómo pueda fructificar la demanda contra 223 diputados de la oposición acusados de “traición a la patria”, aunque se sabe que esto no se acaba hasta que se acaba.

Vamos hacia un lío largo y quizá interminable para entrar en procesos de distracción que no van a servir de nada.

Bibiana Belsasso

[El expresidente detenido por la DEA](#)

Juan Orlando Hernández Alvarado, expresidente de Honduras es acusado por los Estados Unidos de narcotráfico. Su segundo mandato concluyó el 27 de enero de 2022.

Tan sólo 15 días después de haber dejado el poder, el gobierno de los Estados Unidos pidió la extradición de Hernández a aquel país por delitos de narcotráfico.

Arturo Damm

[La buena, la mala](#)

El crecimiento de la economía se mide por el comportamiento de la producción de bienes y servicios, que el Inegi reporta trimestralmente con el Producto Interno Bruto, PIB, y mensualmente con el Indicador Global de la Actividad Económica, IGAE.

La producción de satisfactores, dado que para producir alguien debe trabajar, está relacionada con la creación de empleos, y dado que a quien trabaja se le paga por hacerlo, también se relaciona con la generación de ingresos, empleos e ingresos de los que depende, en buena medida, el bienestar de las personas

Marco A. Mares

[Twitter, libertad de expresión y rentabilidad](#)

Compró Twitter –la red social más conocida del mundo–, el hombre más rico del planeta: Elon Musk, quien tiene una fortuna de alrededor de ¡270 mil millones de dólares!

La oferta “irresistible” por 44 mil millones de dólares le permitió a Musk evadir la píldora venenosa (poison pill), que intentó utilizar el consejo de administración de Twitter, para evitar la adquisición.

La Gran Carpa

[Tren](#)

Aproximadamente medio centenar de integrantes de la Red de Jóvenes del PRI llegó ayer por la tarde a la sede de la Cámara de Senadores con la intención, que no tuvo éxito, de impedir la realización de la reunión de comisiones en que fue ratificado, el aún priista, Carlos Miguel Aysa González como embajador de México en República Dominicana, cuyo nombramiento fue realizado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Enrique Campos Suárez

[El puerto de Shanghái](#)

¿Qué está realmente ocurriendo en China en estos días con la política de cero-Covid? Es muy difícil saber cuál es el ánimo social en un país donde está prohibido tener cualquier manifestación en libertad. Es imposible conocer algo más que no sean las cifras oficiales.

Lo único cierto es que el mundo conoce las consecuencias globales de las políticas locales chinas. Sabemos que hay brotes de la variante BA.2 del Ómicron, del SARS-CoV-2, y que el gobierno chino quiere impedir que se vuelva a generar un repunte en los casos de enfermedad y muerte. Para ello, el gobierno de Xi Jinping ordenó el confinamiento total de la ciudad de Shanghái desde el pasado 28 de marzo



¿Será?

Meten acelerador

Nos dicen que además de visitar el AIFA la gente puede acudir a vacunarse contra el Covid-19, con el biológico de AstraZeneca, desde las 8 de la mañana hasta las 2 de la tarde. Ya hay quienes comentan que ante la escasa demanda de vuelos, las autoridades buscan cómo hacer que la gente visite la terminal aérea para que al menos en las fotos se vea lleno. ¿Será?



Dinero

El billonario de los automóviles eléctricos Tesla, Elon Musk, finalmente cerró la compra de Twitter con apoyo de financiamiento. Su precio: 44 mil millones de dólares. La red social tiene 16 años. ¿Qué hará Musk para cumplir su promesa de limpiarla de mensajes de odio, desinformación –como en el tema del covid-19– y la incitación a la violencia de las campañas electorales? Probablemente primero centrará su atención en Estados Unidos, pero pronto se dará cuenta de que deberá atender los problemas de muchos países. En México, por ejemplo, la oficina local de Twitter ha permitido que se convierta en un lodazal. Personajes como Vicente Fox y Felipe Calderón utilizan la red para transmitir mensajes de odio y mentiras, que son reproducidas por las granjas de bots de sus seguidores. Aquí no se han atrevido a cancelarles la cuenta, como lo hicieron en Estados Unidos con Donald Trump. Y ese tema abre otra pregunta: ¿le dará acceso otra vez? Trump ya tiene una red en sociedad con la empresa Digital World Acquisition y sufriría un efecto negativo. Aunque no tiene relación con el suceso del día –la compra de Twitter– el ex presidente fue encontrado en desacato por una corte de Nueva York por no responder a las citas en una investigación de su compañía de bienes raíces. El juez ordenó que debe pagar una multa de 10 mil dólares diarios... hasta que se presente.

En México, la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que son mayores los costos que los beneficios del Panaut –el registro de teléfonos celulares– y por mayoría de votos los ministros lo declararon inconstitucional. Coincidieron en que el padrón puede resultar violatorio al derecho de los ciudadanos en la protección de sus datos. Se pretendía, incluso, tomarles una fotografía del iris del ojo.

Astillero

La muerte de la joven Debanhi Escobar Bazaldúa, en circunstancias aún no esclarecidas en términos oficiales, exhibió de nueva cuenta el grave abandono en que se encuentran las mujeres mexicanas, sin instancias gubernamentales efectivas en cuanto a prevención, funcionalidad institucional en las horas y días clave y una expectativa razonable de justicia en los casos de agresiones, secuestros y asesinatos.

En particular, las carencias del sistema político y judicial han sido remarcadas en Nuevo León por el ejercicio frívolo y displicente del poder que realizan los cogobernadores, el electo en urnas, Samuel García, y la usufructuaria a título conyugal y tiktokero, Mariana Rodríguez.

Rayuela



Editorial

[Twitter: malos augurios](#)

En menos de tres semanas, el multimillonario Elon Musk logró el control completo de la red social Twitter, conocida por ser la plataforma más utilizada por personajes de la política para comunicarse con las audiencias.

El 6 de abril se dio a conocer que el propietario de Tesla y SpaceX se había convertido en el principal accionista de la empresa con sede en San Francisco, al ser titular de 9.2 por ciento de las acciones; el 14 pasado lanzó una oferta no solicitada para adquirir la compañía por 41 mil millones de dólares, y ayer se informó que la junta directiva acordó aceptar el ofrecimiento de Musk por 44 mil millones de dólares.

EL UNIVERSAL

DESBALANCE

La 4T quiere un Pacto, pero que no se llame Pacto

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles

Nos platican que, desde hace semanas, funcionarios están pidiendo a empresarios absorber el alza de precios, con el argumento que el gobierno federal ha logrado mantener, con esfuerzos, los subsidios para que no suban los combustibles. Sin embargo, nos explican que los principales productores de alimentos de la canasta básica sostienen que el actual margen de ganancia es muy bajo. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, confirma que el gobierno tiene reuniones con ellos para pedirles que asuman el “compromiso” de no subir precios, pero deja claro que no es un “pacto”, porque esta última palabra le disgusta a la autoridad. Es decir, se busca tener un Pacto, pero que no se llame Pacto como se le llamaba a este tipo de acuerdos en los tiempos de un gobierno innombrable.

CARLOS LORET DE MOLA

HISTORIAS DE REPORTERO

El presidente es un desmentido de sí mismo

Acusa de “traición a la patria” a los legisladores de oposición que votaron en contra de su reforma eléctrica en el Congreso. A los pocos días, el expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, cuenta que nunca había visto a alguien “doblarse” como se dobló López Obrador cuando Trump le ordenó destinar gratuitamente 26 mil soldados mexicanos a parar migrantes.

El presidente no logra tener los votos suficientes para cambiar la Constitución. Pierde la votación en el Congreso, pero dice que en el fondo esa derrota es un triunfo.

Presume tener una popularidad que es récord mundial: 70%. Pero a la consulta que armó para ratificar su mandato sólo acudió a respaldarlo el 16% de los votantes.

HÉCTOR DE MAULEÓN

EN TERCERA PERSONA

La epidemia de desapariciones de niños, niñas y adolescentes

Apenas la semana pasada (18 de abril) la Red por los Derechos de la Infancia, Redim, denunció que, de acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas, publicado por la Secretaría de Gobernación, 14 personas de entre 0 y 17 años de edad fueron reportadas diariamente como desaparecidas o no localizadas.

Esto indica que solo en 2021 ocurrieron en México cinco mil 110 casos de desaparición de menores.

Diez días antes se había dado a conocer la desaparición de Mizty Tonantzin López Cruz, una joven de 18 años, estudiante del CCH Oriente, que aquella mañana, después de una cita médica, abordó una combi en la Avenida Vicente Villada, en Ciudad Nezahualcóyotl, con dirección a la Calzada Ignacio Zaragoza.

ESPECTOR

La Corte no permitió que la 4T tuviera los datos biométricos de 132 millones de celulares

Javier Tejado Dondé

En abril de 2021, a propuesta del hoy presidente de Morena, Mario Delgado, ese partido propuso reformar la ley de telecomunicaciones para obligar a todos los usuarios de telefonía móvil a registrar su línea ante el regulador de las telecomunicaciones y a dar, a este registro, información que incluye sus datos biométricos (huellas digitales e iris de los ojos).

La iniciativa de Morena fue respaldada sobre todo por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), en particular por el subsecretario Mejía Berdeja. Y él, en varias mañaneras señaló que este registro (llamado técnicamente: Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil) sería de gran utilidad para combatir la delincuencia y, en particular, la extorsión telefónica.

HISTORIAS DE NEGOCEOS

MARIO MALDONADO

La venta de Banamex en México avanza a paso lento, pero cada vez son más los interesados. Los activos y la cartera de uno de los bancos más grandes del país, y el de mayor arraigo, ha generado un enorme apetito entre los multimillonarios mexicanos, a quienes el presidente Andrés Manuel López Obrador puso a competir.

El deseo presidencial de que los activos del banco se queden en manos de inversionistas mexicanos ha puesto una presión adicional a Citigroup, actual dueño de Banamex, pues si bien no va a descartar la participación de extranjeros —todos van a entrar al cuarto de datos para ver cómo está el grupo financiero—, sí habrá una inclinación por los empresarios nacionales. La CEO global de Citi, Jane Fraser, quiere vender, a buen precio, pero también quiere mantener una buena relación con el gobierno, pues se quedará en México con su negocio mayorista: la casa de bolsa y la banca privada global.

REFORMA

TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOME

COMO SUCEDE cada mes, ayer 25 de abril fue "Día Naranja" para crear conciencia contra la violencia hacia mujeres y niñas. ¿Y qué dijo el Presidente sobre los feminicidios en México? Ni una sola palabra.

EN SU lógica de que no existe lo que no se menciona en la mañana, Andrés Manuel López Obrador ignoró por completo el clamor por los casos de agresiones contra mujeres, como el de Debanhi Escobar en Nuevo León. Ni una mención hubo para las protestas en todo el país, ni siquiera para la marcha morada del domingo en Paseo de la Reforma.

LO MALO para el Presidente es que la realidad tiene otros datos: de acuerdo con el Sistema Nacional de Seguridad Pública, en este sexenio se han registrado 3 mil 193 feminicidios, más 9 mil homicidios dolosos y otros 10 mil 500 culposos, todos de mujeres. Pero eso no importa: lo fundamental es que López Obrador es el segundo mandatario mejor evaluado del mundo, como bien volvió a presumir. Cada quien sus prioridades.

JAQUE MATE

SERGIO SARMIENTO

Los dos amigos

Es una pareja dispareja, pero la amistad entre Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump es clara y abierta. No solo se tienen afecto, sino que se han ayudado políticamente. Ni siquiera la burla afecta esta amistad.

Este 23 de abril el exmandatario estadounidense se refirió en un mitin en Ohio al presidente mexicano de manera poco halagüeña: "Nunca he visto a nadie doblarse así". Narró que un alto funcionario mexicano rechazó su propuesta de que México pusiera a militares a operar como patrulla fronteriza contra los centroamericanos; pero, una vez que amenazó con imponer sanciones comerciales, nuestro país aceptó desplegar "28 mil" militares para detener a los migrantes. México también se dobló, según Trump, al aceptar la política de Quédate en México, que obligaba a quienes querían pedir asilo en la Unión Americana a que lo hicieran desde México.



SACAPUNTAS

Por consenso

Antes de irse de gira internacional por Centroamérica, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunciará un plan para enfrentar la inflación, y nos dicen que ya se trabaja en los últimos detalles de un consenso con el sector obrero-patronal.

Un pendiente

Por cuarta ocasión, la titular de la SEP, Delfina Gómez, pospuso la reunión que le solicitaron en marzo, en San Lázaro, para hablar de la cancelación del programa Escuelas de Tiempo Completo. El encuentro estaba previsto para el 23 de marzo y se ha pospuesto en tres ocasiones. Ahora se programó para el jueves, dos días antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones.

ALHAJERO

[MARTHA ANAYA](#)

Trump pretende humillar a México y a Ebrard

¿Qué pretende Donald Trump con esa narración en tono de ópera bufa con la que, según cuenta, dobló —“no había visto a nadie doblarse así”— a Marcelo Ebrard en las negociaciones de junio de 2019?

La exembajadora de México en Estados Unidos, Martha Bárcena, responde sin titubeos: pretende humillar a México y al funcionario (Ebrard), y presentarse como un gran negociador.

UN MONTON DE PLATA

[CARLOS MOTA](#)

El proyecto Sttupa de Valle de Bravo

Finalmente, el proyecto medioambiental más responsable y con mayor cuidado de la comunidad ha sido presentado para Valle de Bravo. Se trata de un desarrollo llamado Sttupa, que se define como un proyecto ecoturístico de 56 hectáreas en las que se estableció como prioridad la conservación de 95 por ciento del terreno como zona de reserva ambiental y preservación de flora y fauna silvestre. En el 5 por ciento restante, se desarrollará un máximo de 18 casas y un eco hotel.

Sttupa será desarrollado con técnicas de construcción que respetan el medioambiente y que incluyeron a las comunidades aledañas para garantizar la viabilidad y seguridad de los habitantes del Ejido de Cerro Gordo, una demarcación que verá la creación de 150 empleos directos durante la construcción y 200 más en la etapa operativa.